



Presidencia de la República

Fecha: 7 de mayo de 2021

Resumen: S.E. el Presidente de la República, Sebastián Piñera Echenique, promulga bono para más de 3,5 millones de personas sin saldo en sus fondos de pensiones.

Muy buenas tardes:

Gracias Carolina por sus palabras.

Señor Senador, señora Ministra, señor Intendente, señoras y señores.

Es un gusto estar en esta maravillosa Región del Maule porque tenemos mucha historia, pero también tenemos mucho futuro que compartir.

Cuando en marzo del año pasado la pandemia del coronavirus y, junto a ella, la recesión de la economía mundial, llegaron a nuestro país generaron graves y dolorosas consecuencias a las familias chilenas.

En esos tiempos nuestro Gobierno asumió un doble compromiso moral con los chilenos. Dijimos vamos a hacer lo humanamente posible, primero, para proteger la salud y la vida de todos nuestros compatriotas y, segundo, vamos a hacer lo humanamente posible para acompañar, ayudar, llevar alivio a todas las familias que lo necesitaran.

Nuestro propósito era no dejar atrás a ninguna familia, no dejar atrás a ninguna persona. Porque de eso se trata un país, un país es como una familia y en una familia nadie debe quedarse atrás.

Y para cumplir este doble objetivo creamos la Red de Protección Sanitaria y creamos la Red de Protección Social que en esos tiempos no existían.



La Red de Protección Sanitaria es la que nos ha permitido prestar las atenciones médicas a todas las personas enfermas que lo han requerido. Ha sido un esfuerzo gigantesco. Una vez más agradecer a los trabajadores de la Salud.

Y es también la Red de Protección Sanitaria la que nos ha permitido ya vacunar a más de 7 millones de compatriotas con las dos dosis. Muy pocos países del mundo pueden decir algo así.

Pero también construimos una Red de Protección Social que la hemos ido permanentemente ampliando, fortaleciendo, simplificando. Ampliando, que llegue a más personas; fortaleciendo, mejorando los beneficios; simplificando, haciendo más fácil el acceso a esos beneficios.

Y esto lo hemos ido haciendo de acuerdo a las necesidades y a la evolución que ha tenido las necesidades de las familias, la evolución de la pandemia.

Hoy queremos anunciar un paso más en esa mejoría de nuestra Red de Protección Social porque hoy aquí, en Talca, vamos a promulgar la Ley que establece un Bono de \$200 mil a todos los afiliados que por haber hecho sus retiros quedaron con saldo cero y también aquellos que tienen saldo, pero es menor a \$200 mil. Los primeros van a recibir un bono de \$200 mil pesos y los segundos un complemento hasta llegar a los \$200 mil.

Este beneficio, que va a comenzar a pagarse muy pronto, Ministra, se lo encargo a usted especialmente, muy pronto, estamos trabajando intensamente en eso. Se aprobó la Ley ayer y le agradezco a usted, Senador, porque sé que la votación en el Senado fue unánime, 40-0. Cuando trabajamos unidos, somos capaces de mover montañas.

Pero lo importante es que este bono lo recibirán los que tienen saldo cero o tuvieron saldo cero y los que tienen saldos pequeños. Y este beneficio que vamos a comenzar a pagar muy próximamente, les va a llegar a 3,5 millones de compatriotas, 3,5 millones de personas.



Es una buena noticia, pero también es importante que esos 3,5 millones de personas no habrían podido retirar nada porque no tenían nada que retirar o muy poco que retirar. Y eso se va a depositar en su cuenta de ahorro previsional.

Yo quiero agradecer sinceramente a los parlamentarios y a los senadores que lo aprobaron en forma unánime, porque así, así es como avanzamos, juntos avanzamos más rápido y vamos más seguros.

Pero además de este beneficio, yo quisiera también compartir con todos mis compatriotas que hay otros beneficios, ayudas y aportes del Estado que estamos logrando que lleguen a las familias chilenas.

Por ejemplo, hemos pagado ya 10 Ingresos Familiares de Emergencia. El primero fue a comienzos de la pandemia en el mes de marzo del año pasado y vamos a pagar tres más, abril, mayo y junio. Esto significa que más de 13 millones de compatriotas, 13 millones, somos 19,6 millones, 13 millones van a recibir nuevamente el Ingreso Familiar de Emergencia.

El 60% de las familias que se benefician con el Ingreso Familiar de Emergencia son encabezadas por una mujer y 2/3 de las familias que se benefician con el Ingreso Familiar de Emergencia viven en regiones.

Y este Ingreso Familiar de Emergencia va a alcanzar a \$100 mil mensuales por integrante del hogar. O sea, una familia de cuatro personas va a recibir \$400 mil en abril, en mayo y en junio. Es una ayuda, sabemos que no resuelve todos los problemas, pero es una ayuda.

Y esto va a llegar a las familias que pertenecen al 80% más vulnerable del Registro Social de Hogares y queremos ratificar nuestro compromiso, que ya lo anunciamos, de que vamos a extender esta Red de Protección Social para que el Ingreso Familiar de Emergencia llegue al 100% de los hogares del Registro Social de Hogares.



Eso es prácticamente llegar a todos los hogares que lo necesitan, es un Ingreso Familiar de Emergencia prácticamente universal.

Porque en tiempos de crisis las necesidades no son solamente de los que son los más vulnerables, también la clase media tiene necesidades. Y yo quisiera plantear que todas las familias que hayan recibido alguno de los Ingresos Familiares de Emergencia que ya se pagaron, por ejemplo, el que se pagó en el mes de marzo, van a recibir en forma totalmente automática el Ingreso Familiar de Emergencia de abril, mayo y junio. Sin hacer ningún trámite, depósito directo en su Cuenta RUT a la mayoría o lo podrán retirar en las oficinas del BancoEstado o de la Caja de Compensación Los Héroes.

Y, por tanto, es muy importante tomar conciencia porque, a veces, se dice que la ayuda no llega, que llega tarde. La verdad es que empezó a llegar desde el mismo mes de marzo, apenas llegó el coronavirus a Chile nos pusimos a construir la Red de Protección Social que hoy está favoreciendo a 13 millones de personas con el Ingreso Familiar de Emergencia.

Pero también quiero hacer una expresión de apoyo y ayuda a la clase media, porque también es cierto que hay otra buena noticia que es el Bono Clase Media que son \$500 mil y que ya lo han recibido, en los últimos días, 1,8 millones de personas. Nuestra meta era llegar a 2 millones de personas y probablemente la vamos a superar, pero ya, al día de hoy, 1,8 millones de personas han recibido el Bono Clase Media que son \$500 mil, además de los Préstamos Solidarios de Clase Media.

En palabras simples, hablando con la verdad, en los últimos días, a través del IFE o a través del Bono Clase Media, muchos millones de personas, 13, 14, 15 millones de personas han recibido un aporte, una ayuda o un alivio del Estado por una razón muy simple: porque el Estado está para ayudar a la gente y, especialmente, en tiempos tan duros, tan difíciles como los que hemos tenido que vivir por la pandemia del coronavirus.

Queridos compatriotas:



Desde marzo del año pasado, cuando la pandemia llegó a nuestro país y junto con la pandemia la recesión de la economía mundial, hemos vivido 14 meses extraordinariamente duros y difíciles que han significado muchos dolores, muchas angustias a las familias chilenas. Como Gobierno comprendemos y solidarizamos con ese dolor.

La principal razón por la cual mucha gente en el Gobierno se levanta muy temprano todos los días y se acuesta muy tarde todas las noches es para poder llegar con ayuda, alivio y acompañar a esas familias y estamos haciendo lo humanamente posible por hacerlo.

Ahora, sabemos que la gravedad, la profundidad y la extensión de la pandemia del coronavirus y de la recesión de la economía mundial hacen que las necesidades sean demasiadas y ninguna ayuda puede compensar totalmente las carencias y las privaciones. Lo sabemos.

Cómo nos gustaría poder hacer más, hemos hecho todo lo humanamente posible.

Porque en tiempos de adversidad, como los que hemos vivido, las familias chilenas necesitan un Estado cercano, un Estado solidario, un Estado que acompañe, un Estado que ayude.

Por estas razones, yo quiero hoy día reafirmar nuestro compromiso de seguir fortaleciendo, ampliando y simplificando nuestra Red de Protección Social para poder llegar a todas las familias que lo necesitan y durante todo el tiempo que sea necesario.

Así es como debe funcionar un país, igual como funciona una familia que se ayuda, que se acompaña, que no deja a nadie solo.

Pero, también, queremos compartir un mensaje de fe y de esperanza. Llevamos 14 meses tan duros, tan difíciles, con tantas malas noticias en el mundo entero. Prendemos la televisión y vemos puras malas noticias.



Yo quiero decirles a ustedes que hay buenas noticias también. La situación sanitaria está mejorando y, por eso, hemos podido levantar muchas cuarentenas, dar más libertades, también en esta región, pero quiero decir que esa mayor libertad exige también mayor responsabilidad.

Y, por eso, hago un llamado a todos mis compatriotas. El hecho de que la situación sanitaria esté mejorando no significa que podamos descuidar nuestros cuidados personales, lavado de manos, distanciamiento físico, uso de mascarilla, ventilación de lugares cerrados.

Y también quiero decir que la situación de la economía chilena también está mejorando. Vimos recientemente que el IMACEC del mes de marzo mostró un repunte que sorprendió a muchos. La verdad es que ése es el trabajo de los chilenos. El IMACEC no repunta por sí solo, es el reflejo del esfuerzo y el trabajo de todos chilenos y eso nos ha permitido, ya, recuperar 1,1 millón de los 2 millones de empleos que perdimos.

Perdimos 2 millones de empleos. En pocas semanas perder 2 millones de empleos es como retroceder 10 años. Bueno, con el esfuerzo de todos ya hemos recuperado 1,1 y yo espero que tengamos mayores recuperaciones económicas y del empleo en lo que resta del año.

Por eso, yo quería hacer un llamado y un compromiso con todos nuestros compatriotas, ratificamos nuestra plena voluntad y disposición para poder dialogar con Chile Vamos, con la Oposición para lograr un marco de entendimiento que nos permita enfrentar unidos, con buena voluntad, colaborando entre nosotros y no enfrentándonos entre nosotros y poder llegar con más y mejor ayuda a las familias que lo necesitan en estos tiempos tan duros y tan difíciles.

Porque, como siempre lo hemos hecho, cada vez que Chile ha tenido que enfrentar una adversidad con unidad, con buena voluntad y con responsabilidad vamos a superar esta crisis, vamos a salir adelante, nos vamos a poner nuevamente en marcha, vamos a poder reencontrarnos



y abrazar a nuestras familias, y vamos a poder recuperar nuestros proyectos de vida.

Muchas gracias.